

Recesión Económica Mundial Predice Ex Canciller Alemán

WASHINGTON, enero 3 (DPA).— El ex jefe de gobierno de Alemania Federal Helmut Schmidt cree que la economía mundial sufrirá una recesión en 1988, debido a errores políticos en Washington, Bonn y Tokio.

En unas conversaciones con periodistas de la revista "U.S. News and World Report" declaró Schmidt: "A mi juicio el mundo camina hacia una recesión en 1988. Los tres gobiernos principalmente responsables —en Washington, Bonn y Tokio— no comprenden la enorme importancia de su conducta para la economía mundial y que deben conducirse de acuerdo con eso".

Schmidt subrayó en la nueva edición de la revista que no ha visto "pa-

sos eficaces" del congreso estadounidense para el recorte del presupuesto, pero que no espera una depresión a nivel mundial, aunque tampoco la excluye. "porque no se debe infravalorar nunca la estupidez de gobiernos". El político socialdemócrata alemán no da buenas oportunidades a la economía de EE. UU. tampoco para 1988, debido al elevado endeudamiento norteamericano, sino que cuenta por el contrario con una "nueva inflación del dólar".

Schmidt, quien calificó a Gorbachov de "formidable actor estratégico", se mostró partidario de reducir a la mitad los arsenales nucleares de

—Favor pase a la página 35.



FUERTE TORMENTA. Honolulu, Hawai, enero 3. Varios habitantes de un barrio de esta ciudad se desplazan entre automóviles y viviendas dañadas, luego que una fuerte tormenta provocó inundaciones y cuantiosos daños aquí. (Cable-foto AP).

16 Muertos al Estrellarse Avión "Cóndor" en Turquía

BONN, Alemania Occidental, enero 3 (UPI).— Un avión de la aerolínea germano-occidental Lufthansa, con 16 personas a bordo, se estrelló esta noche en Turquía, se informó oficialmente.

Por el momento no se conoce la suerte corrida por los 11 pasajeros y los

cinco tripulantes, dijo un portavoz de la aerolínea.

El avión, un Boeing 737, se cayó a unos 25 kilómetros al sudoeste de Izmir, a 520 kilómetros al sudoeste de Ankara.

El portavoz dijo que el

—Favor pase a la página 51.

Pérdida de \$30 Millones Deja Inundación en Hawai

WASHINGTON, enero 4 (EFE).— Cerca de 3 mil personas han sido evacuadas a causa de una de las peores inundaciones que afectan a Hawai y que ha provocado pérdidas materiales cercanas a los 30 millones de dólares, informaron autoridades federales.

En los últimos días cayeron intensas lluvias que acumularon alrededor de 30 centímetros de agua y provocaron graves inundaciones, sobre todo en la isla de Oahu, al noroeste de Hawai, donde las víctimas tuvieron que ser rescatada-

—Favor pase a la página 37.

Helicóptero Sandinista Caer en Región Montañosa

MANAGUA, enero 3 (DPA).— Un helicóptero militar nicaragüense de fabricación soviética mi-17 se desplomó, ayer, en la región montañosa del norteno departamento de Matagalpa, muriendo varios miembros de la tripulación, según se informó hoy en fuentes oficiales en Managua.

El primer reporte indica que el helicóptero utilizado para la eva-

cuación de tropas del Ejército Popular Sandinista (EPS) realizaba labores, en la región de San Ramón, a unos 150 kilómetros de Managua, cuando chocó con cables del tendido eléctrico y se estrelló.

No hay precisión del número de muertos, dijeron fuentes del Ministerio de Defensa, sobre la caída del helicóptero de la Fuerza Aérea Sandinista (FAS). Informes no oficiales indican que tres militares, incluyendo al piloto, murieron.



BUSCAN RESTOS. Izmir, Turquía, enero 3. Trabajadores de rescate examinan los cuerpos de 16 pasajeros que murieron al estrellarse el avión Alemán "Cóndor" frente a las costas de Turquía. (Cable-foto AP).

Honduras no Responde por Desvío Armas a 'Contras'

TEGUCIGALPA, enero 3 (EFE).— Honduras no puede responder por supuestos desvíos de armas a los "contras" nicaragüenses de las que utilizan las tropas de Estados Unidos acantonadas en este país centroamericano, informó hoy una fuente oficial.

Manuel Enrique Suá-

rez Benavides, jefe de información de las fuerzas armadas, dijo que los militares hondureños no ejercen ningún control sobre el armamento y equipo que utilizan los efectivos estadounidenses que participan aquí en maniobras combinadas y ejercicios

—Favor pase a la página 37.

Inflación Económica 3.000% sin Control en Nicaragua

MANAGUA, enero 3 (DPA).— Nicaragua podría haber registrado una inflación económica del 3 mil por ciento durante el recién finalizado año de 1987, estiman economistas nacionales, mientras el clamor popular es que el gobierno aplique un eficiente control de precios en los productos de primera necesidad.

Las reducidas exportaciones nicaragüenses estimadas en 260 millones de dólares, los gastos de la guerra, el bloqueo económico norteamericano y baja producción, son los elementos importantes en el análisis sobre la inflación.

Nicaragua necesita 1,000 millones de dólares para sostener su economía, pero no logra el equilibrio, aun con el

apoyo de los países socialistas y de Europa occidental. La inestabilidad en la producción agrícola por efectos de la guerra y la sequía registrada en los últimos meses del año, más la caída de los precios de los productos que exporta en el mercado internacional agudizan la crisis.

Mientras en Europa Occidental y Japón, el dólar norteamericano registra considerables caídas cambiantes, esa moneda en Nicaragua, en relación con el córdoba (moneda nacional), reporta sustanciales alzas en el mercado libre. En enero de 1987, el cambio era de 3,500 córdobas por 1 dólar, pero al terminar el año, se coti-

—Favor pase a la página 35.

Verificación de Plan de Paz Inician Esta Semana

WASHINGTON, enero 3 (EFE).— Representantes de los Secretarías Generales de la Organización de Estados Americanos (OEA) y de las Naciones Unidas viajarán esta semana a Centroamérica para verificar la puesta en práctica de los acuerdos de Esquipulas II.

Harry Belevan-McBrige, representante

del Secretario General de la OEA, Joao Clemente Baena Soares, viaja mañana a Panamá, donde se reunirá con los delegados de Naciones Unidas y las ocho naciones latinoamericanas que forman parte de la Comisión Internacional de Verificación y Seguimiento.

Una fuente de la OEA

—Favor pase a la página 23.

Pdte. Reagan Reafirma su Apoyo a Rebeldes Afganos

WASHINGTON, enero 3 (EFE).— El presidente norteamericano, Ronald Reagan, renovó su respaldo y promesa de ayuda económica a los rebeldes afganos que luchan contra las tropas de ocupación soviéticas, se informó hoy en Washington.

Reagan envió recientemente un mensaje al presidente de la alianza islámica y líder de la resistencia a las autorida-

des de Kabul apoyadas por la URSS, Maulavi Yunis Jalil, en el que reitera el compromiso de su gobierno con la causa de los rebeldes afganos, agrega el informe.

Entre tanto, el subsecretario de estado, Michael Armacost, y el especialista en Oriente Medio del consejo nacional de seguridad de la

—Favor pase a la página 23.



PEOR BAJA. Tokio, enero 3. Un trabajador de la bolsa de valores de Tokio luce cansado al cerrar el Dólar el pasado año con 122 puntos frente al Yen japonés. (Cable-foto AP).



16 MUERTOS. Izmir, Turquía, enero 3. Un grupo de expertos de Alemania Occidental inspecciona las partes del avión de la línea aérea "Condor" que se estrelló en Turquía y en el cual perecieron 16 personas que iban a bordo. (Cable-foto AP).